echa Sección Página 07.04.2009 Información General 13

Onda cálida afecta todo el país

• Posible supere la marca de 33.9 grados de 1999, en el DF

En alerta los sistemas de salud y Protección Civil

Elías Chávez .

Una onda de calor afecta a casi todo el territorio nacional empeñada en hacer válidos los pronósticos de que 2009 será uno de los años más calurosos desde 1850, cuando inició el registro moderno de las temperaturas. La marca en el Valle de México es de 33.9 grados en el observatorio de Tacubaya en 1999, según el Servicio Meteorológico Nacional.

Como sucede con cada onda de calor, se prendieron los focos de atención en el Sistema Nacional de Salud y en el Sistema Nacional de Protección Civil, pues además del calor comienza la Semana Santa, días críticos tantopara la red hospitalaria como en incendios forestales.

En el primero de los casos las instituciones que forman el Sistema Nacional de Salud recomiendan la ingesta de al menos dos litros de agua al día, con el fin de evitar la deshidratación, evitar pasar mucho tiempo bajo el sol, sobre todo en los sitios de playa, pues además de una insolación, se pueden generar quemaduras.

Una gorra, una botella con agua, ropa ligera y de colores claros, pueden ser buena arma contra el agobiante sol y evitar que la fiesta vacacional se convierta en una tragedia.

Por su parte, la Comisión Nacional Forestal (Conafor) hizo un llamado á todos los paseantes para que eviten arrojar colillas a la orilla de las carretera, pues son responsables del 10 por ciento de los incendios forestales que se registran en el país.

Asimismo, pidió a la ciudadanía que evite arrojar basura, pues algunos plásticos y vidrios funcionan como lupa ante el rayo del sol y son el inicio de grandes conflagraciones que atentan contra la riqueza forestal del país, además que la basura se convierte en combustible que pone en riesgo la salud de bosques y selvas.

Atención especial merecen los campistas, a los que recomienda apagar totalmente las fogatas para evitar que el viento las disperse.

Como siempre, el principal peligro para las áreas forestales del país son las quemas agropecuarias, que son motivo del 85 por ciento de los incendios; la mayoría se realizan en estos días y por ello la Conafor pidió a los productores agrarios y pecuarios realizar las quemas con precaución excesiva para evitar que el fuego se salga de control.

CALOR A LA VISTA

Para hoy y al menos hasta el próximo fin de semana, el Servicio Meteorológico Nacional prevé que continuarán las temperaturas cálidas a muy calurosas con cielo despejado a medio nublado todo el país y en especial en el oc-

cidente del país, debido a la onda de calor que afecta la región. Antes del Jueves Santo el clima dará un respiro al territorio nacional con un descenso de temperatura y vientos moderados en el norte, noreste, centro, oriente y sureste del país, además de evento de Norte en el Golfo de México, Ist-

mo y Golfo de Tehuantepec con vientos superiores a 55 kilómetros por hora, condiciones favorecidas por la masa de aire frío asociada al frente frío número 43, que ocasionará aumento de nublados con lluvias en el oriente de México.

Se prevén temperaturas, mayores a 35 grados centígrados, en

Campeche, Chiapas, Coahuila, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, Michoacán, Morelos, Nayarit, Nuevo León, Oaxaca, Puebla, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Tabasco, Tamaulipas, Veracruz y Yucatán.

Con temperaturas alrededor de 30 grados se esperan vientos de

50 kilómetros por hora en Chihuahua, Coahuilà, Veracruz, Chiapas, Puebla, Hidalgo, Tabasco, Oaxaca, Durango, Nuevo León, San Luis Potosí, Tamaulipas y Zacatecas.

En la ciudad de México se esperan días medio nublados, probabilidad menor a 20 por ciento de precipitación, temperaturas templadas a cálidas y viento del este de 20 a 35 kilómetros por hora con rachas.



Página 1 de 1 \$ 8966.29 Tam: 291 cm2 GCMENDOZA